

INFORME PEMS 2023



**MOVILIDAD
SOSTENIBLE
EMPRESARIAL**

BELÉN

Una alianza de impacto

El **Plan Empresarial de Movilidad Sostenible (PEMS)** es un esfuerzo público privado que busca mejorar la calidad de vida de los colaboradores, los residentes, los clientes y los visitantes de la zona, aumentando la competitividad y productividad mediante la implementación de acciones que mitiguen los problemas de movilidad.



Informe de Gestiones 2023

23 de febrero 2023

Voluntariado Interempresarial

Alianza con IFAM para utilización de herramienta de mapeo de la caminabilidad en la zona. Alianza con mUEve para acompañamiento técnico. Nota en Telenoticias y otros medios.

42 voluntarios
de empresas

126 horas
de voluntariado

2,6 km
mapeados



Febrero - abril 2023

Campaña de Sensibilización en Belén



21 MUPIS en el cantón de Belén y zonas aledañas. Presencia en redes sociales de la Municipalidad de Belén y las empresas PEMS. Reutilización del material en oficinas de las empresas.

Encuentro empresas PEMS. Reconocimientos 2022

Se recibe informe del IFAM de Mapeo de Caminabilidad. Se realizan paneles de experiencias aprendidas de las acciones de Movilidad Sostenible. 12 empresas PEMS Belén reciben reconocimiento por su compromiso y acciones tomadas en el 2022.

30 marzo 2023



Alianza BAE categoría Movilidad Sostenible y Galardón categoría Eventos Especiales

Alianza con el Programa Bandera Azul Ecológica categoría Movilidad Sostenible para que nuestras empresas puedan optar por el galardón. Obtención de Galardón BAE categoría Eventos Especiales en el encuentro del 30 de marzo.

30 marzo 2023



Bandera Azul Ecológica
COSTA RICA

Por solicitud de las autoridades se realizó una encuesta de patrones de movilidad tomando como base el formulario que se utiliza para participar en el Programa Bandera Azul categoría Movilidad Sostenible e incluyendo preguntas específicas relacionadas con el polo empresarial y sus alrededores.



Muestra de 2551 personas



Representación de 26 empresas

Hallazgos más importantes:

1

La mayoría de las personas viajan en vehículo particular 55% en total si sumamos carro propio y servicios como Uber o Didi. En bus público un 17% y en bus privado un 16%.

2

Un 48% de la población indica que utilizaría bus público si hubiesen paradas más convenientes.

3

Además si hubiese una buseta que conectara el polo empresarial con la estación del tren 42% respondieron que usarían este medio.

4

Un 50% de los encuestados manifiesta le parecería atractiva la implementación de una plataforma de carpooling y un 64% de rutas de transporte colectivo interempresarial.



23 de julio 2023

Presentación Lab Duot mUEve

Como un reconocimiento del proyecto mUEve que potencia a los gobiernos locales para conectar las ciudades en función del bienestar de las personas, fuimos invitados a participar en conjunto con la Municipalidad de Belén ante otros municipios y parques empresariales como un modelo de alianza público privada exitoso. Este es un proyecto de la Unión Europea en apoyo a la Unión de Gobiernos Locales.



mUEve

18 al 22 de setiembre

Semana de Movilidad Sostenible

Capacitaciones y talleres en temas como: intervenciones urbanísticas peatonales, defensa personal, ciclismo urbano, sensibilización de ciclismo a choferes de autobús, vehículos eléctricos y Waze para planificación urbana. Actividad de cierre con cleteada desde la Municipalidad de Belén y clase de Cardio Dance.

369 personas registradas



Somos parte del comité que postuló y logró se nombrara a Belén como Ciudad Americana del Deporte 2024, reconocimiento otorgado por ACES organismo internacional que trabaja en conjunto con UNESCO. El prestigioso galardón se otorga en reconocimiento a los sobresalientes logros y dedicación de Belén en el fomento del deporte, la recreación y el bienestar de la comunidad.



Gestiones ante la Municipalidad

Se han realizado múltiples gestiones ante la municipalidad para el seguimiento de proyectos que puedan mejorar la situación de movilidad.

El 18 de enero del 2024 se nos recibió en audiencia en el **Concejo Municipal** para plantear nuestro interés de que se aborden de manera prioritaria temas como: la regulación del tránsito vehicular, mejoras en la disponibilidad de medios de movilidad, mejoras en infraestructura vial y peatonal.



Se está a la espera de respuesta por parte del Municipio sin embargo debido a la coyuntura política actual, hemos decidido solicitar audiencia cuando asuma sus funciones la alcaldesa electa Sra. Zeneida Chaves Fernández, para que junto con el equipo técnico se plantee una hoja de ruta concreta al respecto.

El programa hará una pausa en sus actividades, a la espera del panorama en el gobierno local. Instamos a las empresas a continuar con los esfuerzos en el tema de movilidad, incentivando a sus colaboradores a utilizar medios más sostenibles.



Empresas Fundadoras



Empresas Pioneras



Con el apoyo de:

